
最新南昌起义演讲稿(汇总5篇)
演讲属于现实活动范畴。它是演讲家通过对社会现实的判断
和评价，直接向广大听众公开陈述自己主张和看法的现实活
动。演讲的直观性使其与听众直接交流，极易感染和打动听
众。以下是我帮大家整理的最新演讲稿模板范文大全，希望
能够帮助到大家，我们一起来看一看吧。

南昌起义演讲稿篇一

大家好！

今天我演讲的题目是《尊老、敬老、爱老、助老》。

同学们你知道过几天是什么节日吗？过几天是我们爷爷、奶
奶、外公、外婆及天下老人的节日，也就是重阳节。

重阳节是中国的一个传统节日。九九重阳，因为与“久久”
同音，九在数字中又是数，有长久长寿的含意，况且秋季也
是一年中收获的黄金季节，重阳佳节，寓意深远。，我国把
重阳节定为“老人节”，此后每年农历九月初九又成为尊老、
敬老、爱老、助老的日子。

“花无重开日，人无再少年。”总有一天我们也会成为老人。
作为新时期的学生，我们应该发扬尊老、爱老的优良传统。
在重阳节这天，向爷爷、奶奶、外公、外婆致以节日的问候，
感谢他们为自己所做的一切。当然，尊老敬老绝不是重阳节
一天的事，应该是在日常生活中，从每一件小事做起，做他
们的乖孙子、乖孙女。应该是在日常生活中，帮助老人解决
生活的困难，多给老人一些心理慰藉。因此，我提议，每一
位学生都要用实际行动向老人们献上我们的一份心意，为自
己的爷爷奶奶或者邻居老人做些力所能及的事，比如帮他们
洗衣、洗碗、扫地、叠被，多为他们着想，少让他们做那些



本来应该是我们自己做的事，把好吃让给他们，把有趣的事
告诉他们，对邻居长辈有礼貌，外出礼让老人。

“岁岁重阳，今又重阳。”希望我们所有的人都从现在做起，
都能尊老、爱老。在天高云淡、秋风飒爽的季节，让我们共
同祝愿天下所有的老人都能幸福、安康。愿所有老人都过上
和我们一样幸福的生活！

谢谢！

南昌起义演讲稿篇二

1927年8月1日凌晨，一声枪响划破了南昌城寂静的夜空。以
周恩来为书记的中共前敌委员会及贺龙、叶挺、朱德、刘伯
承等，率领党掌握或影响下的北伐军两万多人在南昌举行起
义。经过数小时激战，全歼守敌，占领了南昌城。

正如毛泽东后来所说，中国共产党和革命人民是被国民
党*“逼上梁山”的。

贺龙：起义总指挥，时任国民革命军第二十军军长

1927年4月和7月，中国国民党内的蒋介石集团和汪精卫集团，
勾结帝国主义和大地主大资产阶级，在上海和武汉发动政变，
残酷屠杀共产党人和革命群众，使中国人民从1924年开始的
国共合作的反帝反封建的大革命遭到失败。

血的教训擦亮了人们的眼睛。它表明：没有革命的武装就无
法对付武装的。没有一个人民的军队，便没有人民的一切。

为了反抗国民党*的屠杀政策，挽救中国革命，中共中央于7
月12日进行改组，停止了中央委员会总书记陈独秀右倾投降
主义的领导。下旬，决定集合自己掌握和影响的部分国民革



命军，并联合以张发奎为总指挥的第二方面军南下广东，会
合当地革命力量，实行土地革命，恢复革命根据地，然后举
行新的北伐。李立三、邓中夏、谭平山、恽代英、聂荣臻、
叶挺等在九江具体组织这一行动，但发现张发奎同汪精卫勾
结很紧，并在第二方面军中开始迫害共产党人。随即向中共
中央建议，依靠自己掌握和影响的部队，“实行在南昌*”。
据此，中共中央指定周恩来、李立三、恽代英、彭湃等组成
中共中央前敌委员会，以周恩来为书记，前往南昌领导这次
起义。

南昌起义的指挥所――江西大旅社旧址

预定参加起义的部队有：国民革命军第二方面军第11军第24、
第10师，第20军全部，第4军第25师第73、第75团以及朱德为
团长的第五方面军第3军军官教育团一部和南昌市公安局保安
队一部，共2万余人。从7月25日起，第11、第20军分别在叶
挺、贺龙指挥下，陆续由九江、涂家埠（今永修）等地向南
昌集中。27日，周恩来等到达南昌，当天就在城内的江西大
旅社正式组成前敌委员会，领导加紧进行起义的各项准备工
作。

30日早晨，中央代表张国焘来到南昌，中共前委立即召开紧
急会议。张国焘坚持认为，根据共产国际的指示精神，应该
争取张发奎参加，否则不能举行*。周恩来等多数同志认
为，“在客观应当是我党站在领导的地位，再不能依赖张”。
第二天，中共前委再次开会进行辩论。最后，张国焘表示服
从多数人的意见。

此时，国民党武汉政府的第五方面军（总指挥朱培德）第3军
主力位于樟树、吉安、万安地区，第9军主力位于进贤、临川
地区，第6军主力正经萍乡向南昌开进；第二方面军的其余部
队位于九江地区；南昌市及近郊只有第五方面军警备团和第3、
第6、第9军各一部共3000余人驻守。中共前委决定赶在援兵
到来之前，于8月1日举行起义。



8月1日2时，南昌起义开始。按照中共前委的作战计划，第20
军向旧藩台衙门、大士院街、牛行车站等处守军发起进攻；
第11军第24师向松柏巷天主教堂、新营房、百花洲等处守军
发起进攻。激战至拂晓，全歼守军3000余人，缴获各种
枪5000余支（挺），子弹70余万发，大炮数门。当日下午，
驻马回岭的第25师第73团全部、第75团3个营和第74团机枪连，
在聂荣臻、周士第率领下起义，第二天到达南昌集中。起义
最终取得了成功！

南昌起义成功后，中共前委按照中共中央关于这次起义仍用
国民党左派名义号召革命的指示精神，发表了国民党左派
《中央委员宣言》，揭露蒋介石、汪精卫背叛革命的种种罪
行，表达了拥护孙中山“三大政策”和继续反对帝国主义、
封建军阀的斗争决心。8月1日上午，召开了有国民党中央委
员、各省区特别市和海外党部代表参加的联席会议，成立了
中国国民党革命委员会，推举邓演达、宋庆龄、何香凝、谭
平山、吴玉章、贺龙、林祖涵（林伯渠）、叶挺、周恩来、
张国焘、李立三、恽代英、徐特立、彭湃、郭沫若等25人为
委员。革命委员会任命周恩来、贺龙、叶挺、刘伯承等组成
参谋团，作为军事指挥机关，刘伯承为参谋团参谋长，郭沫
若为总政治部主任；并决定起义军仍沿用国民革命军第二方
面军番号，贺龙兼代方面军总指挥，叶挺兼代方面军前敌总
指挥。所属第11军（辖第24、第25、第10师），叶挺任军长、
聂荣臻任党代表；第20军（辖第1、第2师），贺龙任军长、
廖乾吾任党代表；第9军（无作战部队），朱德任副军长、朱
克靖任党代表。全军共2万余人。

人民英雄纪念碑上的“八一”南昌起义浮雕

8月2日，南昌市各界群众数万人集会，庆祝南昌起义的伟大
胜利和革命委员会的成立。会后各界青年踊跃参军，仅报名
的学生就有数百人。

南昌起义后，汪精卫急令张发奎、朱培德等部向南昌进攻。



中共前委按照中共中央原定计划，决定率起义军向广东进军，
计划以广东为基地再次组织北伐。

8月3日至6日，起义军分批撤出南昌，沿抚河南下。起义军进
至进贤县时，第10师师长蔡廷锴驱逐在该师工作的共产党员，
率部折向赣东北，脱离起义军。由于起义军撤离南昌比较仓
促，部队未经整顿，加上酷暑远征，部队减员较多，7日到达
临川时，总兵力约1.3万人。

8月下旬，起义军在瑞金、会昌地区击破国民党军钱大钧、黄
绍?等部的拦阻，歼敌6000人，缴获枪2500余支（挺）。起义
军伤亡近2000人。

会昌战斗后，起义军陆续折返瑞金，改道东进，经福建省长
汀、上杭，沿汀江、韩江南下。9月22日，第11军第25师占领
广东省大埔县三河坝，主力继续南进，于23日占领潮安（今
潮州）、汕头。在此期间，驻广东的国民党军第8路军总指挥
李济深令钱大钧残部牵制第25师，令黄绍?部经丰顺进攻潮安，
令陈济棠、薛岳部3个师1.5万余人组成东路军，由河源东进，
寻起义军主力决战。

据此，中共前委决定，第20军新建的第3师随革命委员会驻守
潮、汕地区，集中主力6500余人迎击东进之敌。9月底，起义
军主力在揭阳县白石和普宁县流沙与国民党东路军激战不胜，
10月初部队大部溃散。革命委员会和起义军领导人分散转移，
余部1300余人进入海陆丰地区，加入到该地区的革命斗争。
退出三河坝的第25师同由潮、汕突围的第3师一部于饶平会合
后，在朱德、陈毅率领下，转战闽粤赣湘边，最后保存起义
军约800人，参加了湘南起义，并于1928年4月到达井冈山革
命根据地同毛泽东领导的湘赣边界秋收起义部队会合。

南昌起义主要领导人贺龙、朱德、周恩来、叶挺、刘伯承群
雕



南昌起义部队虽然受到很大损失，但这次起义却有巨大的历
史意义。它打响了武装反抗国民党*的第一枪，标志着中国共
产党独立地创建革命军队和领导革命战争的开始。它如一声
春雷，使中国人民在黑暗中看到了高高举起的火炬，指明了
中国革命的方向。

南昌起义演讲稿篇三

是啊，谁不是提起家乡就会有说不完的话;谁不是提起家乡就
会充满着感怀;谁不是提起家乡就会心情澎湃。

谁不思家乡亲!谁不言家乡美!谁不赞家乡好!

在我小的时候，我倚在妈妈的怀抱中注视着世界，我还完全
不知道“家乡”是什么意思，我仅仅是喜欢跟着大人们去赶
集，仅仅是喜欢和伙伴们在田间山头嬉戏，仅仅是喜欢自己
的家。春天，在桃花烂漫中去寻找蝴蝶;夏天，在袁河之水中
去追逐清凉;秋天，在浩淼太湖之下去寻觅湖藕;冬天，捧起
那一碗热辣辣的小猪肉……在我小的时候，我心中的罗坊，
美味、甘甜、宁静。

慢慢的，我终于长大了，我终于系上了我一直羡慕的红领巾，
老师郑重的对我说：从今天起，你就是个少先队员!我望着老
师，那个时候的我还完全不能理解老师的郑重……直到后来，
我终于去了《罗坊会议旧址纪念馆》。我才突然明白，原来，
美味、甘甜、宁静都是用英雄的鲜血换来;原来，红领巾才会
红的那么鲜艳;原来，我的家乡有着如此光荣的革命传统。这
个时候在我心中的罗坊，是那么的伟岸、那么的挺拔，他在
我心中就是那铮铮铁骨的汉子!

仿佛突然间我就读初中了，在我用我的脚步从初一丈量到初
三时，我总莫名其妙的感觉我的时间和空间都在飞速变化，
我有时甚至都怀疑我产生了错觉，我开始觉得整个世界都在



伸展，正在不断伸展出那无穷的充满力量的枝桠。那个铮铮
铁骨的汉子，正迈开他那坚实的步伐，扯着我迎着潮流飞速
前行。曾经很少出现的高楼开始林地，新农村建设大举开展，
中心镇工作如火如荼;一条条水泥道路、一座座坚实桥梁、一
排排挺拔绿树，仿佛血管，将罗坊的各个角落进行联通;联合
收割机、公园广场、集中精英力量办学，三个完全不搭架的
东西跳进了我的脑海;创新、发展、和谐，我觉得我已经找不
到更多的词来形容这些带给我冲击力的变化，在我的心中，
只剩下一个声音在不断的呐喊：夸父逐日!我的家乡，你就是
我心中的夸父!

我爱你，我的家乡。

在你的养育下，我已茁壮成长。

我爱你，罗坊。

在你的呵护下，我将点燃希望，放飞梦想。

南昌起义演讲稿篇四

在开头讲一个与你所讲内容有密切联系的故事从而引出你的
演讲主题。这个故事要求完整，要有细节和主要人物。总之，
你要注意的是故事型的开场白一定要摒弃复杂的`情节和冗长
的语言。

打开门映人眼帘的就是山，也就是一开始就用高度凝练的语
言把演讲的基本目的和主题告诉朋友，引起他们想听下文的
欲望，接着在主体部分加以详细说明和论述。这便是直白型，
又叫开门见山型。

幽默型即是以幽默或诙谐的语言及事例作开场白。这样的开
场可以使听众在演讲者的幽默启发下集中精力进入角色，接
受演讲。



演讲的开场白也有直接引用他人话语的(大多是名人的富有哲
理的名言)，它为演讲主旨作事前的铺垫和烘托，概括了演讲
的主旨。

南昌起义演讲稿篇五

大家好!首先感谢支行领导给我这次展示自我的机会。希望我
站在这里没有让大家感到意外，这次竞聘对我来说可谓一个
崭新的开始，从今天开始，从现在开始，大家看到的将不再
是那人不求上进，安于现状的了，今天，展现在大家面前的
将是一个积极上进，充满自信的。

我，今年岁，大专在读。年入行以来，我先后作过行政、储
蓄，经警等工作，工作中，我勤奋好学，熟练地掌握了各种
业务知识和操作技能，在工作中表现了良好的业务素质和业
务能力，多次参加市行的业务技术比赛，连续三年被评为业
务标兵，并被评为年度先进个人。我自认有能力有条件竞聘
支行副行长一职。

一、参加本次竞聘的原因

首先，源于自己价值的实现。不想当将军的士兵不是好士兵，
我从事储蓄工作已有年了，我自认在现有的工作岗位上游刃
有余，渴望能在一个新的岗位上锻炼一下自己，二级支行副
行长这一职务既能锻炼一个人的沟通协调能力，又能锻炼一
个人的组织管理能力，所以，我希望给自己一个提高工作能
力、实现自我价值的机会，而且我自信有能力适应这个岗位
的工作。

其次，源于这个工作带来的挑战。由于诸多原因的存在，支
行储蓄存款呈自然负增长，这与存款指标的逐年增长显然不
对称，这就加大了工作的难度，我很愿意去迎接这份挑战，
用自己的努力开创出一条的工作思路，为领导分忧，解决问
题。



再次，源于一份情节。支行工作的难度大家有目共睹，但我
在千山路支行工作已近年，可以说是与同兴衰，共荣辱，所
以，我对支行有一种责任感，希望能通过我的努力让他不断
发展，做出成绩。

二、参加本次竞聘所具备的优势

首先，我在支行具有良好的客户基础。我在支行从事储蓄工
作，至今已有年了，我通过在储蓄窗口为客户提供优质的服
务，与支行较为稳定的储蓄客户都建立了较好的合作关系;由
于支行绝大部分对公客户在我行都有储蓄业务，所以，在工
作中与对公客户也有业务合作，也建立了与对公客户的良好
合作关系;通过上门服务，对、等大客户的情况都比较了解。
良好的客户基础将会帮助我尽快适应新的工作岗位，更好地
开展工作。

其次，我在支行具有良好的群众基础。我在日常工作中，能
做到任劳任怨，对同事工作中遇到的问题能够热心帮助其解
决;始终坚持上门服务，另外，我还不断加强业务学习，提高
自身的业务能力，适应新业务的要求。我用自己的行动得到
了大家的认可，连续三年被评为业务标兵，年被评为先进个
人。这些荣誉是大家给我的，它反应了大家对我的信任，相
信这份信任将会成为我顺利开展工作的有力保障。

三、对今后工作的设想

如果我竞聘成功了，我今后的工作任务就是如何作好支行长
的助手，协助他把支行的各项工作做得更好。

(一)发挥自身优势，提高储蓄工作质量。

储蓄客户不同于对公客户，他与银行之间不存在其他关系，
就是单纯的债权债务关系，那么如何让客户在林林总总的银
行中选择我们就是我们应考虑的问题。我们不排除其他因素



的存在，但服务质量的好坏绝对是老百姓最先考虑的因素。
所以，提高储蓄存款的最有效途径就是为客户提供满意的服
务，是能够针对不同的客户提供个性化的服务。

以前我们帮助老人写凭条，不厌其烦地与聋哑人进行手势交
流就是最为简单的个性化服务，都收到了很好的效果。当然，
我们现在没有条件提供更进一步的个性化服务，但至少，我
们应该为客户提供周到、温馨的服务，真正作到将心比心，
用真心的服务换取客户的忠诚。为此，我将协助支行长，一
方面加强储蓄人员的思想教育工作，树立端正的服务态度;另
一方面，加强业务学习和交流，提高业务能力，为客户提供
准确、快捷的服务。总之，我们将尽力保持储蓄存款的稳定。

(二)协助支行长作好吸存工作

今年，支行的存款任务是亿元，对于我们来说，这是一个新
的挑战。近年来，支行存款的增长完全是职工吸存工作的成
果，若完全依赖以往的吸存思路恐怕很难保证存款任务的顺
利完成。只有广开思路，真正能走出亲戚朋友的圈子，走出
银行柜台，才能使存款额有质的飞跃。

所以，在今后的工作中，我将协助支行长一方面作好现有大
客户跟踪走访工作，达到稳定现有客户，保证现有对公存款
的相对稳定;另一方面，调动全体员工的积极性，通过各种渠
道收集存款信息，不断发掘市场潜力，开发优质客户，把吸
存工作真正做大。

另外，我将会加强业务学习，特别是会计业务知识，使自己
能够成为一个业务全面，能力强的领导的好帮手。

再一次感谢大家给我的这个机会。如果我这次能够竞聘成功，
我将为支行的发展不遗余力;如果我未能竞聘成功，我将继续
立足岗位，培养和锻炼自己，保证下一次展现在大家面前的
是一个更加出色的。谢谢。


